
NPO法人輝く猪苗代湖をつくる県民会議活動レポート 2023 

あさか開成高校漂着水草回収・景観観察・水質調査 
 （福島県立あさか開成高校ボランティア活動） 

高等学校住所  ：〒963-8018  福島県郡山市桃見台 15-1 
 高等学校連絡先 ：TEL:024-932-1714 FAX:024-932-4147 
Home Page   ：https:// asakakaisei-h.fcs.ed.jp 
E-mail       ：asakakaisei-h@fcs.ed.jp 
添付資料      ：猪苗代湖水環境体験活動アンケート集計表・伝えたいこと・中村先生へ 

水質調査日時 ２０２３年１０月７日（土） ９：１５ ～ １２：００ 
湖岸美化活動内容 ① 天神浜漂着水草回収     ② 湖南港 CODパックテスト水質調査 

② 猪苗代湖磐梯山景観鑑賞   ④ 猪苗代湖鬼沼景観観察 

活動場所・マップ 
① 天神浜 
（福島県耶麻郡猪苗代町

中小松 四百刈） 

松林の中を遠浅の砂浜

が延々と続く天神浜は、

長瀬川の河口にできた砂

州。「小平潟天満宮」があ

り、毎年 7 月下旬には例

大祭が開かれます。 

② 猪苗代湖景観 
磐梯山の四季折々の姿

を映すことから「天鏡湖」

の別名があり、湖畔には

湖水浴場やキャンプ場が

ある。日本で 4 番目に大

きい湖で、最大深度は

93.5ｍ。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

《時程》 

漂着水草回収活動 

水質調査 

猪苗代湖景鑑賞 

 

9：15  貸切バスで天神浜に到着 

9：20  漂着水草回収開会式参加（15分） 

9：35  漂着水草回収活動(55分) 

 10：35  天神浜から湖南港へ移動 

 11：15  湖南港ﾊﾟｯｸﾃｽﾄ水質調査(10分) 

 11：50  猪苗代湖磐梯山景観鑑賞(10分) 

 12：00  鬼沼浜から学校へ帰路 
水質調査サポート 中村 玄正（日本大学名誉記教授）・佐々木 清（福島県環境アドバイザー） 

 

 

 

高校生の感想 

・ まず、私は水草の多さに驚きました。こんなにも猪苗代湖に水草が増えてい

るなんて、この体験活動をするまで、まったく知りませんでした。悪天候の中、 

みんなで協力して水草を回収しましたが、全ては回収できなかったので、少し 

悔しいです。また、水草の重さにも驚きました。水草がかなり水分を含んでい

るので、自分が思っていた以上に重かったです。これは、これから福島で暮ら

していく若者などが担っていかなければいけない作業だと思いました。 

最後に、改めて見た猪苗代湖の自然の美しさに大変感動しました。今まで、

何回も猪苗代湖には来たことがありますが、こんなにも美しいと感じたこと

は、ありませんでした。これからも猪苗代湖の美しい自然を守っていきたいと

思います。                                 ( ３年４組 圓谷  一真さん ) 

活動報告者 NPO法人 輝く猪苗代湖をつくる県民会議事務局 佐々木 清 

 

 

天神浜 

猪苗代湖景観 

https://asakakaisei-h.fcs.ed.jp/%E5%AD%A6%E6%A0%A1%E7%B4%B9%E4%BB%8B/%E3%82%A2%E3%82%AF%E3%82%BB%E3%82%B9


「 天神浜漂着水草回収・水質調査・景観鑑賞 」の様子 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

    あさか開成高校生、天神浜に到着         漂着水草回収事業開会式に参加している様子  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

    天神浜漂着水草回収活動開始のる様子             コンテナに重い水草を入れている様子 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

     小雨降る中、波が打ち寄せている湖南港の様子        雲のかかった磐梯山と猪苗代湖の景観 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

     猪苗代湖と磐梯山の写真を撮影している様子      バスの中から中村先生に手を振る生徒の様子  
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（１）楽しかった？［人数］ Ａ Ｂ Ｃ Ｄ Ｅ
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（２）きつかった？［人数］ Ａ Ｂ Ｃ Ｄ Ｅ
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（３）美しかった？［人数］ Ａ Ｂ Ｃ Ｄ Ｅ

「 猪苗代湖岸漂着水草回収・猪苗代湖景観・水質調査活動」 アンケート  

                         令和５年１０月７日（土） ・ ＮＰＯ法人輝く猪苗代湖をつくる県民会議 

               
回答者  

 

 
あさか開成高校 

 
回答者 ： ２３名 

 

 
男子 １１ 名  ・  女子 １2 名 

 
 
1. 本日の体験活動に参加して，どのような感想をお持ちですか？該当する記号に○で囲んでください。 

（１） 楽しかったですか？ 

Ａ ：とても楽しかった  Ｂ ：まあまあ楽しかった  Ｃ ：あまり楽しくなかった  Ｄ ：楽しくなかった  Ｅ ：無回答 

 全体 １8 名      全体 ５ 名      全体 ０ 名          全体 ０ 名         全体 ０ 名 

男子 ８ 名     男子 ３ 名       男子 ０ 名         男子 ０ 名         男子 ０ 名 

 女子 10 名          女子 ２ 名      女子 ０ 名         女子 ０ 名         女子 ０ 名 

  

 

 

 

 

 

 

 

（２） 漂着水草回収作業は,きつくなかったですか？ 

Ａ ：全然きつくなかった  Ｂ ：あまりきつくなかった  Ｃ ：少々きつかった  Ｄ ：大変きつかった  Ｅ ：無回答 

全体 ３ 名        全体 ５ 名         全体 １１ 名       全体 4 名         全体 ０ 名 

男子 ２ 名        男子 １ 名          男子 ５ 名      男子 ３ 名         男子 ０ 名 

 女子 １ 名            女子 ４ 名         女子 ６ 名       女子 １ 名         女子 ０ 名 

    

 

 

 

 

 

 

 

（３） 猪苗代湖の南側からの景観は，どう感じましたか？ 

Ａ ：とても美しい   Ｂ ：まあまあ美しい   Ｃ ：あまり美しくない   Ｄ ：全く美しくない  Ｅ ：無回答 

全体 ８ 名       全体 １０ 名       全体 ２ 名           全体 １ 名            全体 ２ 名 

男子 ５ 名      男子 ４ 名        男子 １ 名          男子 １ 名           男子 ０ 名 

 女子 ３ 名          女子 ６ 名      女子 １ 名          女子 ０ 名           女子 ２ 名 
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（４）役に立った？［人数］ Ａ Ｂ Ｃ Ｄ Ｅ
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（５）次回参加したい？［人数］ Ａ Ｂ Ｃ Ｄ Ｅ

 

（４） 猪苗代湖の水質調査は，役に立ちましたか？ 

Ａ ：大いに役に立った Ｂ ：まあまあ役に立った Ｃ ：あまり役に立たなかった Ｄ ：全くならなかった Ｅ ：無回答 

全体 ９ 名         全体 ８ 名       全体 ３ 名             全体 ０ 名         全体 ３ 名 

男子 ４ 名      男子 ５ 名        男子 ２ 名           男子 ０ 名         男子 ０ 名 

 女子 ５ 名          女子 ３ 名      女子 １ 名              女子 ０ 名         女子 ３ 名 

    

 

 

 

 

 

 

 

（５） 次回も，水草回収活動や湖岸美化活動に参加したいですか？ 

Ａ ：ぜひ参加したい  Ｂ ：できれば参加したい Ｃ ：あまり参加したくない Ｄ ：今後参加したくない Ｅ ：無回答 

全体 １1 名     全体 ８ 名       全体 １ 名                全体 ２ 名             全体 １ 名 

男子 ４ 名     男子 ３ 名        男子 １ 名          男子 ２ 名            男子 １ 名 

 女子 ７ 名         女子 ５ 名      女子 ０ 名            女子 ０ 名            女子 ０ 名 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

２． 今回の体験活動を通して，どのようなことを感じ，周りの人々にどのようなことを伝達したいですか。 

  

今回の体験活動を通して、話を聞くだけでは分からない今の猪苗代湖の現状を知ることができた。 

 また私は、学校で猪苗代湖の水環境に関する別のワークショップで、中村先生などのお話を聞くことが 

 あり、そこで、水質悪化の原因や水質を改善する取り組みを学んでいるため、実際に自分で水草回収の 

経験ができてよかった。 

今回の水草回収で、参加団体が少なく、年齢層が高いことが問題点と感じた。若い人の参加が少ない 

 のは、猪苗代湖に対する関心が低いことと、参加したいと思って 

も、申し込み方法が分からないからではないかと考えた。 

  私は、１１月に学校の校内国際理解交流発表会で、猪苗代湖に 

ついての発表をするので、そこで猪苗代湖の現状や問題点、 

改善する方法を分かりやすく話して、一人でも猪苗代湖に興味 

を持てるような発表をしたい。 

                      （ No.1328 平山 寧々 さん ） 


